ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA REVOLUCIONARIO DE LA ARGENTINA

10 al 20 de mayo de 1971 - No 67 \$ 60

EDITORIAL

AGERGA

"REFLUJO"

Desde Río gallegos hasta Jujuy el país ha visto, en estos días, luchas de gran magnitud que obligaron al gobierno ha emitir un comunicado intimida-torio el 28 de abril a la noche, y forzaron a Lanusse a conferirle un tono amenazador a su conferencia de prensa de Córdoba y a su discurso de Río

Los ejemplos más altos de esas luchas fueron: el unánime paro activo del 29 en Córdoba, y la asamblea de Luz y Fuerza en la cancha de Independiente, que rechazó el convenio firmado por la paritaria. Esta asamblea de Luz y Fuerza es indicativa de cambios profundos que se producen en las masas del Gran Buenos Aires.

sas del Gran Duenos Aries.

Y también debe destacarse que —silenciada por toda la gran prensa— la
kerpaterda accinitana haya commemorado
en la calle el 1º de Mayo, manifestando con sus banderas rojas de combate en la Capital Federal y otras ciudades del pais, sus objetivos socialistas y comu-

A pesar de lo señalado han reapa-recido en la izquierda los lechuzones del "reflujo" Descartamos, desde ya, a quienes cumplen funciones en los aparatos de inteligencia encargados de hacer pasar el plan Lanusse, y ahora elaboran esta "tesis", así como hace unos meses elaboraron la tesis del carácter "nacionalista burgués" (sic) de la campaña "antimonopolista" que encabezaron Levingston y Allende.

Nos referimos si a fuerzas revolucionarias que, en privado, propagandizan esas "tesis". En este caso la misma es expresión de las vacilaciones de la pequeña burguesía, y de algunos secto-res obreros, ante la presión del refor-mismo y la burguesía.

El movimiento obrero y revolucionario no ha sufrido una derrota seria cn el último período. Al contrario: crece y se fortalece. En cambio la dic-tadura si ha sufrido derrotas que la han ido desgastando, y la obligan a intentar ahora maniobras audaces para detener al movimiento revolucionario y poder luego destruirlo; o hacerlo retroceder. La maniobra que intentan, en acuerdo con las direcciones de los partidos burgueses --con Perón y Balbín— es peligrosa. Pero históricamente está condenada a fracasar; y si el pro-letariado revolucionario, el PCR, y las organizaciones revolucionarias, trabajan bien, puede fracasar mucho antes de lo que se imagina Lanusse.

Como precisó la segunda reunión de la Conferencia Permanente del PCR la política de la dictadura ha agudizado la contradicción fundamental de la formación económico-social argentina. Entre la clase obrera, el campesinado pobre y medio, las capas medias de la ciudad, de un lado, y la oligarquía burguesa-terrateniente, por otro. En consecuencia se han agudizado todas las otras contradicciones de esa formación económico-social, y el país se ha pre-cipitado a la crisis social, cultural, política, y se debate en el estancamiento

La política de la dictadura -ensoberbeeida y prepotente en 1968- ha 🗺 fracasado.

Entonces el PCR dijo que había un polvorín bajo los pies de la dietadura. Y en medio de la lucha feroz que desató nuestra aparición en la política argentina trabajamos para hacer estallar ese polvorin. Para ello debimos entonces, y posteriormente en julio de

1969 y a comienzos de 1970, derrotar a los "lechuzones" del reflujo. El fracaso de la política de la dic-tadura lleva en gran medida el signo del triunto de la política del PCR, sue contribuyó, decisivamente, a hacer aflorar una corriente socialista e insurreccional en el movimiento obrero. Una corriente que hoy supera, en mucho, nnestra dirección, pero que deberá, necesariamente, ser canalizado por el PCR para que no fracase histórica-

ción de la independencia de clase del dencia 29 de Mayo, TUPAC, A.B.C., MAE, étc... También se destacaban proletariado para apoyar el acuerdo grandes cartelones de nuestro partido y de Vanguardia Comunista.

Perón-Illia, dado que, decia, cra "la En el centro de la manifestación grandes retratos de Marx, Engels, Lenin, hora de la burguesía". Claro, Guillán Ho Chi Min, Che Guevara, Mao Tse Tung y Kin Il Sung llevaban el epígrafe Hejeras de junio de 1968!

No es raro entonces que cuando se

dañino y no darle batalla.

La clave para no equivocarse está nacionalismo burgués.

(Continúa en pág. 7)



PRIMERO DE MAYO ROJO EN LA CAPITAL

El 30 de abril, a las 19.45 horas, mientras un núcleo de manifestantes mente, atraída por la pirotecnia heroica arrancaba una gran empalizada y la atravesaba en la intersección de Bartolomé pero estéril del terrorismo urbano, o Mitre y Pueyrredón, prendiéndole fuego y cortando con ella el tránsito, unos desviada por el reformismo.

Ya en 1968 las teorias sobre la pasividad de las masas y el "reflujo" echaban leña a la caldera de la burguesia.

Decenas de banderas rojas poblaban la manifestación. Grandes cartelones ban leña a la caldera de la burguesia.

Apoyado en esa idea el dirigente sin- Agrupación Telefónica 1º de Mayo, Bancarios, Fiat Caseros, Municipales y dieal Guillan, postulaba la claudica- varias otras agrupaciones, pertenecientes a la misma tendencia. FADAI, Ten-

tenía su reloj atrasado cincuenta años, del Partido Comunista Revolucionario.
por lo que el PCR acuñó la expresión
Mientras la columna se desplazaba, grupos organizados utilizando "mi-

por lo que el PCR acuño la expresion "hora del proletariado" para referirse a nuestra idea de hegemonía y alianzas en la revolución. Sin hablar de "hora de la burguesía", Rodolfo Gbioldi, que también cree lo mismo que Guillán porque lleva atrasado su reloj desde el VII Congreso de la Internacional Comunista, quería sumar sus incluso nuevas barricadas sobre Corrientes, lo que logró, en lo fundamental, huestes al pacto Perón-Illia. Tosco progundamente impresionado por las

huestes al pacto Perón-Illia. Tosco irustrar dienos mientos.

—profundamente impresionado por las posibilidades de "tránsito pacífico" al socialismo que según él abría el "fortalecimiento" de la URSS— también trabajaba por igual salida. ¡Qué decir de Ongaro, que corrió a abrazar a de Ongaro, que corrió a brazar a desperanción de la proposición de

Illia luego de las manifestaciones ca- el general Perón. Y en la Federación de Box languidecia, tras desteñidos discursos reformistas, un acto en el que juntaron a radicales del pueblo, No es raro entonces que cuando se socialistas de derecha y comunistas reformistas. La consigna más audaz era: comienzan a realizar los sueños del parto reformista burgués reaparezea la parto reformista burgués reaparezea la bandera roja. En resumen, conciliación de clases y vía pacífica para realizar del "refluio"

teoria del "reflujo".

Claro que la vida contradice a cada paso, a cada minuto, esta idea. Pero ello no implica subestimar su efecto Este primero de mayo manifestó, también en Buenos Aires, lo nuevo que surge y se desarrolla, la corriente clasista y la 120 frente a la decrepitud del reformismo y a los agentes de los monopolios del

> En este primero de mayo nuestro Partido Comunista Revolucionario ocupo la primera línea de fuego.

DOS PROBLEMAS: Autonomía

La actual coyuntura política plantea la necesidad de dar respuesta a ambos problemes. Ha sido el golpe Lanusse y el proceso político hacia la salida electoral, el marco general que lo ha replanteado.

electoral, el marco general que la ha replanteado.

Lo paradójico resulta que, ambas cuestiones, surgen quizá o no vinculadas a su realización práctica. Pues no debe olvidarse que la aueva coyuntura política está subordinada a un proceso estructural de concentración monopolítica y de reorganización del estado para esos fines. Esto es lo permanente de la "Revolución Argentina", y el binomio Lanusse-Moig Roig han sido claros en cuanto a que la salida "constitucional" significa, ante todo, que los partidos burgueses deberán adaptarse a este "imperativo histórico". Si la Argentina no conoció munca un régimen democrático-burgués profundo, no es justamente esta la hora para implantarla.

Más bien, por eso, la tendencia oficial en el plano universitario consiste en mantener vigente la actual ley. Pero con la suficiente flexibilidad para ir
buscando acuerdos internos en las Universidades que
den cabida à alianzas entre corrientes conciliatoras
profesorales y estudiantiles tendientes a aislar a la
izquierda revolucionaria y colocar asi a la Universidad en el "gran acuerdo nacional". No hay signos
firmes de reforma a la ley, aunque la coyuntura
política y las movilizaciones estudiantiles pueden ir
obligando al gobierno a hacerla para huscar apoyo
en las capas medias.

Esta reforma a la ley, como es lógico, tenderá en caso de materializarse a garantizar la hegemonía de un bloque (con sus variaciones por Universidad) conciliador.

Por eso, el "mérito" de la coyuntura política en la Universidad es probable que resida, ante todo, en haber planteado dos problemas que ideas izquierdistas habían convertido en "fetiches". Hablar de ellas era ser "oportunista". Como ocurre siempre, estas alucinaciones suelen derrumbarse cuando el enemigo de clase insinúa poner el fetiche a la "orden del día". Entonces reina la confusión, y si no hay una respuesta correcta a la desviación de izquierda suele corresponder la derecha.

Los comunistas revolucionarios trabajamos en la Universidad para (teniendo en cuenta las mediaciones de la ciencia, la técnica, la pedagogia, ctc.) forar una alternativa cultural y política care desde el campo universitario, sea parte de las alianzas políticas que expresar a las clases y capas sociales interesadas en una revolución de liberación social y nacional cumino del socialismo. Esta línea se sintentica en la formulación de la Universidad del Puerblo Liberado.

· El eje por lo tanto es la alianza obrero-estudiantil, porque las transformaciones universitarias serán ante todo producto de la liquidación del estado burgués-terrateniente y el sistema de relaciones producción que representa. Como tal nosotros decimos con claridad que esa Universidad del Pueblo Liberado es parte del estado popular-revolucionario y que su misión principal es orientar su actividad hacia los objetivos programados. La revolución de liberación social y nacional es la mejor garantía para los intereses avanzados en la Universidad. La base de las

transformaciones revolucionarias en las Universidad son, en primer lugar, el cambio de composición social. La entrada masiva de los hijos de obreros y campesinos pobres es la mejor garantía para una cultura y una ciencia al servicio del pueblo.

En Segundo lugar, en su clara orientación liberadora que nosotros sintetizamos diciendo que esa Universidad será ideológicamente revolucionaria, científica, racional y pedagógicamente avanzada. La Universidad se vinculará directamente con la producción, este será uno de los rasgos distintivos de la revolución en las mentes universitarias y en las propias ciencias y técnicas.

Pero estas no son las únicas condiciones, es necesaria una tercera. Esta es el tipo de gobierno en la Universidad del Pueblo Liberado, exigencia que empalma con toda una tradición de lucha por lograr que las decisiones sobre la Universidad sean tomadas por sus propios miembros.

No somos partícipes de la tesis mecanicista que afirma que controlando el poder del estado todos los problemas universitarios están resueltos. Es una perniciosa rigidez pequeño-burguesa que elude la lucha franca entre lo nuevo y lo viejo en la Universidad. Tampoco somos partidarios de la noción jurídico liberal de autonomía. Somos partidarios de la democracia revolucionaria en la Universidad.

De allí nuestra tesis de gobierno igualitario estudiantil-docente. Se apoya esta formulación de poder, por un lado, en el papel de vanguardia de los estudiantes, y por otro, en la necesidad de dar parte en el proceso revolucionario a vastas capas de profesores y auxiliares docentes. Somos también partidarios de que los no-docentes tengan su lugar en la dirección de la Universidad sin caer en las groseras ideas trozquiztas sobre "hegemonía" de los no-docentes como base de los cambios revolucionarios. No confundimos al estado revolucionario con una corporación, ni tampoco eludimos las mediaciones de la ciencia.

Por eso, así como negamos el papel del graduado tradicional como elemento de vinculación de la Universidad con la sociedad y jerarquizamos el papel del auxiliar docente, tampoco creemos que la hegemonía proletaria pase en la Universidad por los nodocentes

La llegada del proletariado en la Universidad pasa por la hegemonía de un bloque revolucionario en su interior, liderado por los estudiantes y profesores revolucionarios. De allí el papel decisivo de la influencia de los comunistas revolucionarios. La hegemonía se garantiza en definitiva con el cambio de la composición social en la universidad.

POR EL PARTIDO DEL PROLETARIADO

Por eso formulamos un tipo de poder, de gobierno universitario, que sirva a la democracia revolucionaria. Es con la imagen de la Comuna que debemos trabajar, y más aún cuando esa imagen ya tiene sus primeros bocetos en las exigencias estudiantiles a organizar centros realmente democráticos, y en las asambleas de estudiantes-profesores en muchas facultades.

111

Esta línea entronca y supera los concepciones reformistas tradicionales. Permite levantar la formulación de gobierno universitario y superar la ideología

Gastos de

y Gobierno

liberal corporizada en la tesis autonomista-tripartito:
La noción de autonomía y co-gobierno tiene una origen histórico; fue el eje del programa de capas medias radicalizadas para arrancar a la Universidad del control absoluto del estado terrateniente-burgués. Ello se hizo a través de influencias ideológicas diversas, que van desde la revolución rusa hasta ell ascenso liberal-populista radical en Argentina.

La burguesía liberal deologizó esta actitud politica, y elevó la noción de autonomía y cogobierno a fundamentos de una concepción de la cultura: esta sólo puede desarrollarse —afirma— separada del estado. Esta tesis es falsa porque analiza al estado en forma abstracta. Y el estado tiene un contenido de clase. En las condiciones del estado burgués la cultura popular requiere independencia, en las condiciones de un estado popular-revolucionario, y más aún, en las condiciones de la dictadura del proletariado la situación es a la inversa.

Es que en la cuestión de la autonomía siemprehay dos elementos contradictorios, que es necesariosaber distinguir. Por un lado, la idea de resistencia
al poder opresor y el derecho a resolver internamente. Con esta idea estamos nosotros de acuerdo.
Por eso luchamos hoy por la autonomía y el cogobierno igualitario estudiantil docente y al mismotiempo decimos con claridad que esa democracia interna sólo será garantizada por una revolución profunda, por un estado de democracia revolucionaria,
en el cual la autonomía perdera su sentido actual.
Por otro lado la ideología jurídico-liberal de la autonomía. Con esta última no estamos de acuerdo yla combatimos, desde el eje de ser los más consecuentes en la lucha hoy por la autonomía y el cogobierno contra el estado burgués terrateniente.

IV

Los inverterados oportunistas (MOR, ala derecha de Franja Morada, etc.) toman como suya la concepción jurídico-liberal de la autonomía. El MOR, como es sabido, defienden la tesis marxista sobre la enseñanza bajo la revolución. Pero más bien como supresión de la demecracia interna. Para ellos el modelo es fel stalismo para el futuro, y como escinden las etapas de la revolución, dada la hegemonía burguesa que defienden para la primera, a su vezson las más destacados defensores de la autonomía y el tripartido tradicional para la actualidad. Son oportunistas hoy, y esperan corregir este defecto cuando tomen el poder. De ilusiones también se vive. Y como buscan hoy la alianza con fuerzas liberales, hacen eje en la cuestión de la autonomía y el tripartito. Siembran así ilusiones en una salida política liberal, de la cual creen cosecharán en el país un gran "Encuentro" y en la universidad la vuelta al 66. Es una verdadera utopía reaccionaria. Por eso mismo luchamos hoy por la autonomía

Por eso mismo luchamos hoy por la autonoma y mi gobierno estudiantil-docente ignalitario y nos opondremos a cualquier cambio que retrotraiga la Universidad a antes del 66. Pero no desde la negación, sino desde la afirmación de una autonomía y un cogobierno que deslinden campos con el reformismo. En caso de que, hipotéticamente, se restableciese el tripartito tradicional, nosotros sabremos utilizar la táctica de combinar "lo parlamentario con lo extraparlamentario" en la misma Universidad, Novolveremos a ser la izquierda "consentida", podremos aplicar el boicot o utilizar las resquicios legales según la situación concreta bajo la perspectiva de desarrollar nuevas formas organizativas que sirvana para hacer avanzar nuestras posiciones.

Nosotros, junto a la bandera de la autonomía y el cogobierno para hoy, y atentos a los cambios políticos, levantamos como ejes el presupuesto y las libertades públicas. Este es el programa movilizador que saca la dietadura de su libreto. Se ataca al plan monopolista en su base, exigiendo un aumento presupuestario del 100 % en relación a los datos que suministramos en este número. Y se ataca a toda línea de reorganización del estado enfrentando a su verdadero rostro represivo. Y estas tres cuestiones, colocadas hacia un eje de lucha por crear una alternativa política revolucionaria a la dictadura. Porque en la batalla universitaria hoy más que nunca hay que escapar al economismo, el peligro que puede resultar de reducir ficticiamente los problemas políticos de la Universidad a problemas económicos. Por eso hoy decimos que luchamos por la autonomía y el gobierno universitario que propugnamos. Y avanzamos hacia ello profundizando la democracia en la universidad y las alianzas para unir las luchas estudiantiles a las obreras y populares.

ANDRES MARIN

Aires, Stan de los más listas. Pert polio inter de obra er mil quinie mujeres. son agota horas se l zitmo de las obrera minutos pa temente v cahuetes, diez o doc das las se o tres per obreras se llas para tipo de dr supuesto, aún a las

ACEI

(neumonía

tener que

insinuacion

po médico

en ligarse de millon campesinos cha en nu zado lucha No es más preocu táculo para pensable" terratenien

cial y nac nes de I Lima, Bal si fuesen l Y aconsej "una cond desaprensionales". Es La teor

bución de tilla, y de débiles, a Las ma de luchar se debe es que prete

se preocupy con Lar A él se le tenido que Perón, Ru bomberos del prin cara del primente la de las fue librar luci logía burguesía darlos no reemplace a Lozano,

UNIVERSIDADES NACIONALES
MATRICULA, PRESUPUESTO Y GASTOS DE OPERACION POR
ALUMNO — 1969/70

34.				operación
	Matrícula	Presupuesto		\$ m/n.
Universidad	Nº alumnos %	\$ m/n.	%	p/alumno
BUENOS AIRES	78.461 39.9	15,336.744.000	30	84.000
LA PLATA	28.591 14.4	6.645.922.000	13	111.000
CORDOBA	27.266 13.7	6.134.697.600	12	96,000
BOSARIO	15.362 7.7	5.112.248.000	10	118.000
TECNOLOGICA	11.094 5.6	2.556.124.000	5	134.000
TUCUMAN	10.157 5,1	4.611.023.200	9	195.000
LITORAL	7.831 3.9	2.044.899.200	4	99.000
NORDESTE	7.767 3,9	2.044.899.200	4	147.000
CUYO	6.873 3,5	4.611.023.200	9	343.000
SUR	5.251 2,6	2.044.899.200	4	175.000
	198 656	51.122.480.000		

Para el período 1970-71 hay que agregar unos 9.000 millones extraídos del presupuesto total del Ministerio de Cultura y Educación para abonar el aumento del índice del pervenal docente.

Fuence: Revista ANALISIS.

En algunos medios políticos están circulando copias de la versión de una conversación "privada" que Lanusse mantuvo con los periodistas de la Casa de Gobierno, el 7 de abril último. La charla se realizó previo compromiso de llos periodistas de no publicar una sola palabra de lo dicho durante la misma. Reproducimos a continuación los párrafos más significativos, por considerar sque desnudan claramente las intenciomes de la dictadura:

–CANAL 9: Queremos saber cuál es la idea central del plan político. ¿El nuevo presidente será resultado de un acuerdo en la cúspide o de elecciones generales directas?

-LANUSSE: No diré una palabra por ahora. No quiero que la criatura sea mal nacida.

—LA NACION: ¿Habrá amnistía para Perón? El "New York Times" acaba de señalar que usted negociará, que hablará también con Perón.

-LANUSSE: Aquí se acabaron los piolas. No voy a negociar, pero sí hablaremos con todos, también con Perón si es necesario.

-RADIO RIVADAVIA: ¿Y la amnistia?

LANUSSE: Está el problema del "Tribunal de Honor. Los tribunales de honor son algo serio en las FF. AA. El interesado que ha sido condenado por un tribunal de honor puede pedir reconsideración al cabo de dicz años.

—LA PRENSA: ¿Entonces el mismo Perón debería pedir reconsideración? -LANUSSE: Así es. Es un proble-

zma de Perón. -CANAL 9: Algunos políticos, Sand-Aer, de UDELPA, por ejemplo, dijeron eque si Perón regresa no pasará nada, que no sería motivo de enfrentamientos. El señor presidente, qué piensa de esa posibilidad?

–LANUSSE: Que el señor Sandler piense lo que quièra. Yo repito que se acabaron los piolas. No hay que olvi-dar que yo tengo la sartén por el

-ČANAL 9; ¿Cuándo se harán las elecciones?

--LANUSSE (con una sonrisa ladina): Se harán cuando estén dados los presupuestos.

-LA NACION: Pero cuiles son esos presupuestos?

-LANUSSE: En primer lugar, que el pueblo se porte bien. Todo depende de la conducta del pueblo. —LA NACION: ¿Y lo de Perón, de

qué depende? -LANUSSE: Depende de la con-

ducta de ese señor. —LA NACION: ¿Usted habla de la

conducta del pueblo? —LANUSSE: Ustedes ya saben lo que quiero decir, Tiene que exitir mucha comprensión. Debe desaparecer la -violencia.

DE UN OBRERO JUJEÑO-

Ahora quiero contarte algo del coyaso (así lo llamó la gente en vez de jujeñazo); fue algo nuncas visto en Jujuy, no sólo por lo ocurrido, sino por la forma en que el pueblo salió a la calle a expresar su disconformidad. Y fue extraordinario el desplicgue policial para tratar de dispersar la gente, cosa que no lograron. El acto estaba programado a las 19.30 en Lavalle y Belgrano; a esa hora yo estuve alli, y cuando quisimos juntarnos llegó la cana y empezó con los gases. Nos dispersamos porque no Aabia otra salida. En Belgrano y Lamadrid nos quisimos

reunir, pero volvieron los gases. A todo esto, en todas las esquinas había gente que no sabía qué hacer y la policía los seguia corriendo...

El grueso de la manifestación se había valle y desde alli la tenía en jaque a ginate cómo está la gente. ...

HORA POLITICA

Pensamiento Vivo de

-ONITED PRESS: ¿Qué hará el ficil. Esperamos la renovación". gobierno para frenar el alza de la Más adelante dife en la carestía de la vida?

-LANUSSE: Hará todos los esfuerzos necesarios. Sin embargo, no se de-ben afectar los intereses del desarrollo. Debe haber equilibrio.

Lanusse preguntó después a los periodistas cómo había reaccionado la que todo vuelva a repetirse. gente ante la reaparición de los "viejos políticos" y dijo que "esas viejas caras veces hablan mucho y no saben nada. no conformaron mucho". Agregó des-

Más adelante dijo, en dos oportuni-dades, que "la revolución se va a hay que en el "campo socio-económico hay mucho que hacer". Luego se habló de la "desconfianza de la juventud":

-RIVADAVIA: Los jóvenes temen

-LANUSSE: Los jóvenes muchas

-CANAL 9: Como una forma de pués: "Los partidos deben renovarse... acercar a la juventud, se piensa volver Claro que el proceso de cambio es di- al régimen de gobierno tripartito en

En la noche del sábado 1º de mayo, el Canal 7 (estatal) se regodeó cantando loas a la "jornada pacífica" que estaba transcurriendo y a la "madurez de los argentinos", que celebraban el Día de los Trabajadores "en el nuevo clima de convivencia que reina en el país". Para remarcar sus palabras, el locutor tuvo la brillante idea de ir leyendo, en forma alternada, párrafos de los discursos que habían pronunciado ese día Alejandro Lanusse y José Rucci y fue señalando las coincidencias que existían entre ambos. Y esa coincidencia —dijo— era la mejor demostración de que la Argentina estaba reencontrando "el camino de la paz y del progreso".

Por primera vez, pues, los órganos de difusión controlados por la

dictadura decían la verdad.

En efecto, Rucci y Lanusse, lo mismo que Paladino y Mor Roig -lo que es decir Perón y la dictadura- están moviendo los hilos de una siniestra comedia...

la Universidad?

-LANUSSE: Jamás se volverá a ese régimen.

-RIVADAVIA: ¿Pero usted no cree que se volveră al pasado en materia

-LANUSSE: Yo no soy boludo. No volveré a estar preso. No volverán los tiempos en que mi mujer y mis hijos no tenían a su padre. Se lo aseguro.

–LA PRENSA: Si el peronismo ganara las elecciones, ¿se le entregaría el poder?

-LANUSSE: Vamos a cumplir. All

que gane, se le entregarà.

-LA PRENSA: X si triunfa un frente de izquierda se le entregará el poder?

-LANUSSE: Si el frente es de izquierda, puede ser. Pero si ese frente tuviera un ápice de marxismo, jamás le entregaremos el poder, porque yo no soy un idiota útil y las FF. AA. tam-

Finalmente, un periodista de "La Nación" criticó los gastos militares, a lo cual Lanusse, irritado, le respondió que el presupuesto militar es necesario "ya que si no nadie nos respetaria". EDITORIAL

Bolivia Faro de

lles de La Paz a cerca de cien mil sesión. trabajadores bolivianos. La imponente largo de decenas de cuadras de la ciudad.

Popular, ocupándose el recinto donde sentantes de los partidos políticos. funcionara la Cámara de Senadores en y exclamaciones adversas a las fuerzas ros, sostuvo: "Tendremos que preparar-

El 1º de mayo concentró en las ca- armadas, se llevó a cabo la primera

La Asamblea del Pueblo -el primer marcha laboral duró cuatro horas a lo soviet de América Latina- está compuesta por 132 delegados obreros, 53 representantes de la clase media, 23 A la tarde se inauguró la Asamblea representantes campesinos y 13 repre-

El tono de los discursos inaugurables el Palacio Legislativo. En medio de con- estuvo acorde con las circunstancias. Sitinuos vítores a Ernesto Che Guevara món Reyes, de la Federación de Mine-

nos contra los que se oponen a la democracia socialista". Otro orador, al recalcar que el "nacionalismo revolucionario" que postula el góbierno es "caduco y el único camino es el sistema socialista", dijo: "Lo que debe fun-damentalmente buscar esta asamblea es armar a la clase trabajadora para la toma del poder y la implantación del

socialismo' Hasta ahora, gran parte de los representantes a la Ásambléa Popular, influenciada por el reformismo, la concibe sólo como fiscalizadora de los actos del actual Ejecutivo. Otra parte importante, la influenciada por el traidor Lechin sobre todo, encubriéndose en frases su-perizquierdistas, como que la Asamblea Popular sólo puede servir como tribuna de denuncia, se niegan en los hechos a desarrollar una fuerza política de alternativa frente al torrismo. Finalmente, una minoria de izquierda insurreccional sostiene que lo fundamental, dentro del movimiento de masas, es la lucha entre las posiciones revolucionarias y las posiciones reformistas, que permitan transformar la Asamblea Popular en un instrumento idóneo para una alternativa de gobierno popular dirigido por la clase obrera.

La experiencia del proletariado boliviano y sus aliados (los campesinos, la pequeña burguesía urbana y los intelectuales revolucionarios), ofrecen condiciones para el rápido desarrollo de esa alternativa revolucionara (ver N.H. Nº 54 "Rebelión en el Altiplano"). El papel activo de las masas en los recientse sucesos, los distintos esbozos insurreccionales protagonizados por las mismas y la constitución de milicias obreras y campesinas, auguran días gloriosos para la revolución boliviana. Todo nuestro apoyo revolucionario a la clase obrera lismo en América del Sur.

De Jujuy a

el compañero Donaire.

El miércoles 21 tres gremios, Docentes, Empleados y Obreros Municipales el clima del cordobazo: barricadas, y Empleados Públicos, que se mante-nían en huelga, llamaron a una con-oficiales, vehículos incendiados, la ter-

la policía. Cuando lograron correrlos, se parapetaron en el murallón de Mariano Moreno. No sé si te ubicas: es el murallón que está detrás de la terminal. Imaginate, eso era prácticamente imbatible desde el frente. Así que, desde allí y a desnivel, llovían las pedradas y cascotazos. Y las pocas bombas que llegaban arriba eran inmediatamente deoueltas, pues ya le habíamos perdido el miedo, y ni bien caían eran deoueltas. Y así logramos correrlos en cierto mo-

mento.

La dictadura de la oligarquia y del centración de "Protesta Contra la Caimperialismo ha cobrado una nueva restía de la Vida". La represión cargó victima: En las calles de Jujuy, com- contra los manifestantes e inmediatabatiendo contra ella, ha caído asesinado mente se generaron enfrentamientos. Durante más de seis horas, en un radio de sesenta manzanas, la ciudad vivió minal de ómnibus arrasada y el barrio proletario Mariano Moreno ocupado por los manifestantes...

> Todo esto en momentos en que los titulares de la prensa de todo el país anunciaban el llamado al Gran Acuerdo Nacional y en que los traidores viajaban presurosos a recibir instrucciones.

Al levantamiento del pueblo de Jujuy se sumó en esos días el repudio de los obreros de Tucumán a los traidores locales de la CGT, la ocupación de viviendas en Córdoba, la silbatina de veinticinco mil afiliados de Luz y ento... Fuerza al pope Taccone, las luchas A los pocos días arribaron a Jujuy 50 estudiantiles en La Plata y Rosario, hombres de la Policia Federal, con las las movilizaciones vecinales por los semotos MBW, esas grandotas. Dicen que másoros en Baenos Aires, la apedreada al gobernador de Santa Cruz. Este es el clima que llegaron, uno de ellos, haciendo gala de su habilidad y su má-quina, se llevó por delante a una seño-El grueso de la numifestación se habia quina, se uevo por agunte a una será sobre un vocantificación se habia quina, se uevo por agunte a una será sobre un vocantificación se habia quina, se uevo por agunte a una será sobre un vocantificación se habia quina, se uevo por agunte a una será sida del puente La-ra en la Avenida Fascio. Así que sina- será el único camino que de por tierra la contra contra la con todos sus planes.

1. ¿Qué clases y capas sociales constituyen en Tucu-mán la base social de un frente de liberación? Lo principal como en el resto del país, es la clase obrera; fundamentalmente la de los ingenios azucareros. Existen sin embargo concentraciones obreras importantes, como los talleres de Tafí Viejo, que nuclean 2.500 obreros permanentes, sobre los cuales el partido trabaja.

El proletariado azucarero es la base social fundamental para la política de partido y la construcción del frente; junto a éste, están los obreros rurales (del surco dos de los ingenios, afectados a las tareas inherentes a las cosechas; los obreros rurales de grandes latifundios cañeros; y los obreros rurales de los cañeros medianos y chicos, que son en general, los que se nuclean en la unión de cañeros independientes (alrededor de los 1.000 surcos).

Los segundos son obreros rurales de grandes fincas cítricas, o grandes quintas dedicadas al ají, tomate o

papa.

Estos obreros rurales junto con el proletariado azucarero industrial serían la cabeza de la lucha revolucionaria en Tucumán, y su aliado principal sería el campesinado pobre, que en general explotan minifundios en zonas de baja productividad, lo que hace que en su mayoría tengan que trabajar como asalariados, además de trabajar su propia tierra. Son, junto con el proletariado, el sector más golpeado por la política de concentración monopolista; han sido conocidos como "cañeras sin cuno" pues son a los que la "ley azucaconcentración monopolista; han sido conocidos como "cañeros sin eupo", pues son a los que la "ley azucarera" les prohíbe "levantar" caña. Junto a este campesinado que señalamos como el aliado principal del proletariado, hay una vasta gama de capas sociales que también tienen profundas contradicciones con el régimen. Es que el deterioro de la economía provincial, acentuado a partir de 1966, ha provocado una pauperización muy grande de la pequeña burguesía urbana, tanto en la ciudad de Tucumán como en ciudades y pueblos del interior, expresado en quiebras de pequeños y medianos comerciantes, como consecuencia de la retracción del mercado.

También son golpeados por la política de centraliza-

También son golpeados por la política de centraliza-ción y concentración monopolista de la dictadura, los pequeños talleres artesanales, lo que los hace pasibles

de alianzas con el proletariado. Por último, un movimiento estudiantil que en los últimos años, después de una relativa derechización, a partir de la crisis provocada en la FUN, como producto de la ruptura del PC Oportunista y la virtual desaparición del P.R.T. como dirección del movimiento estudiante de la crisis partir del portunista y la virtual desaparición del P.R.T. como dirección del movimiento estudiante de la crisis del partir de la crisis del producto del movimiento estudiante de la crisis de la crisis del producto del movimiento estudiante de la crisis del producto del movimiento estudiante del producto d diantil, en el último período está experimentando una profunda radicalización. Expresión de esto, fue la ma-siva participación en la "Pueblada", y la nutrida con-currencia al acto en solidaridad con el proletariado

2. ¿Qué programa tiene el PCR tucumano para la especificidad del proceso revolucionario en esa

Partiendo del tipo de revolución que plantea el par-

Partiendo dei upo de revolución que plantea el partido, lo que nosotros planteamos como programa es:

—Por la derrota insurreccional de la dictadura.

—Por un gobierno popular revolucionario que dirijido por la clase obrera expulse al imperialismo; expropie todos los ingenios y latifundios; realice la reforma agrazia; macionalice la banca y el crédito y planifique la

Acá el problema de la tierra ligado al problema de los ingenios, para nosotros es la base de la programá-tica del partido, es decir la expropiación de las grandes

economía nacional al servicio de los obreros y el pueblo.

monopolios azucareros y de los grandes latifundios de la provincia, son a nuestro entender el punto principal a resolver y sobre el que debe girar la política del partido, tratando de golpear desde ese plano al enemigo principal que es el freno fundamental que tiene el deservado de la región.

arrollo de las fuerzas productivas en la región.
- El problema de la tierra como dijimos es clave en Tucumán; problema que para las fuerzas nacionalistas. burguesas como para la pequeña burguesía radicalizada, se presenta como algo oscuro y olvidado, no planteándolo con fuerza, de manera permanente, ni tampoco organizan luchas por esta cuestión.

Y que es un problema clave, lo demuestran algunos importante en la reconstructiva de ingresionados en la

ejemplos: en la zona sur de la provincia, zona de inge-nios cerrados; cerca del Santa Ana se comenzó el desmonte de los campos cercanos a los cerros, abriéndose al mismo tiempo la inscripción para ser propietarios de-fundos de menos de doce hectáreas; superando los aspirantes en tres o cuatro veces más el número de fundos disponibles. La mayoría de los anotados eran obre-ros del "Operativo Tucumán", viejos obreros de inge-nios, familias de obreros de ingenios cerrados. La expropiación sin indemnización de ingenios y la-

La expropiación sin indemnización de ingenios y latifundios, unidos como una sola propuesta programática,
unifica la reivindicación de los obreros de fábrica y la
exigencia de los pequeños campesinos y de los campesinos pobres golpeando así a las fuerzas que en el
manejo de la economía de la provincia traba el desarrollo de las fuerzas productivas. En este sentido incorporamos recientemente al programa la reforma agraria, y estimamos que después de la Conferencia de la
Zona, precisaremos más el tipo de política agraria a
plantearse en general. plantearse en general.

Lo que el PCR en Tucumán tiene que estudiar me-Lo que el PCR en Tucumán tiene que estudiar mejor, es el problema de los obreros rurales; estos tienen jornales realmente de hambre y no gozan de ninguno de los llamados "beneficios sociales". Hasta ahora sóloplanteamos la equiparación de jornales entre los obreros del zurco y los agropecuarios.

Planteamos también, la rebaja general de impuestos a los pequeños propietarios y comerciantes, así como el manejo popular del crédito.

3. ¿Cómo se plantea desde el ángulo de la organización política y las formas de lucha, la alianza obrera-campesina?

Estudiando la historia de las luchas obreros-popula-

Estudiando la historia de las luchas obreros-populares en Tucumán, hemos visto que en general todas las acciones se han llevado a cabo sobre las ciudades peacciones se han llevado a cabo sobre las ciudades pequeñas del interior o bien, marchando las masas sobre la ciudad de Tucumán, de modo que hasta hoy el partido tiene como aproximación al problema la consigna de "marcha obrero-campesino-popular sobre la ciudad" con la idea de hacer confluir con el proletariado de la zona; la última experiencia es una marcha que a fines del año pasado llamó la FOTIA, y que luego hizo fracasar, siendo interceptada una columna obrera en el camiro de acceso a la capital. La Conferencia también. camino de acceso a la capital. La Conferencia también abordará este tema.

¿Cómo se vincula el movimiento estudiantil a los: obreros y campesinos?

Acá hubo antes de cierre de los ingenios, y posteriormente durante un período como orientación permanente del movimiento estudiantil, sacar masas de

universidad y llevarlas a los ingenios.

Durante el cierre del ingenio Amalia se afectó marcha estudiantil que confluyó con otra de las m

res del mismo ingenio. En la actualidad la vinculación del movimiento e diantil con el movimiento obrero es bastante escasa ha habido en el último período nuevas experienquedando limitada la vinculación a nivel de direct

quedando limitada la vinculación a nivel de direct aunque el peso de las direcciones de derecha dific enormemente la posibilidad de accionar en conjunto El PCR tiene como orientación permanente la daridad combativa del movimiento estudiantil. con luchas del movimiento obrero de la zona y del 1 del país. Así quedó plasmado en las jornadas de daridad con Tafí y el "viborazo". Durante la pueblada el movimiento estudiantil hecho una importante experiencia en los barrios o

hecho una importante experiencia en los barrios o ros que rodean a la ciudad.

Habo también un intento importante, que empuj partido, que fue la formación de la comisión obrestudiantil "29 de Mayo", en donde participaban tros estudiantiles, la "1º de Mayo", otras fuerzas izquierda y grupos peronistas.

¿Qué causas estructurales y coyunturales han ginado las puebladas tucumanas? ¿Qué signi pueblada desde el ángulo de su composición

Las causas estructurales están dadas por la profu crisis de la economía regional, que ha sumido no al proletariado sino también a extensas capas de la queña burguesía en una situación bastante crítica, que ha provocado una profunda disconformidad y sias de luchar de estas masas.

Desde el punto de vista coyuntural nos remitimos artículo de noviembre de 1970 de N. H., donde analiza la pueblada.

La columna vertebral del enfrentamiento fue el 1 vimiento estudiantil; y la amplia solidaridad de la queña burguesía urbana fue lo que motivó el despi

tigio de Imbaud y su posterior defenestración.

¿Por qué pueblada? Nosotros discutimos de que podíamos hablar de "tucumanazo", pues tomando co punto de referencia el "cordobazo", a diferencia de é no lubo prácticamente participación de las masas a careras, y ferroviarias organizadas; el grueso de la p ticipación le correspondió al estudiantado y a la queña burguesía.

Las miras del partido están puestas ahora en que la próxima explosión de masas sea sí un "tucumanaz

6. ¿Cuáles son las organizaciones gremiales de capas y clases sociales, quién dirige a éstas, q influencia tienen en éstas Ongaro?

La principal organización obrera es la FOTIA, reclea a todos los obreros azucareros, de fábrica, te clea a todos los obreros azucareros, de fábrica, te porarios y permanentes y parte de los obreros del zi co. Digo parte, pues a instancias de una maniobra la derecha, parte de éstos están nucleados en la FTIA, que es una organización que ha trabajado en dos últimos años, en separar a los obreros rurales los obreros de fábrica (ingenios). En general todos sindicatos de ingenio se denominan sindicato de fábriy zurco, del ingenio "tal".

En la actualidad está dirigido por el peronismo derecha con fuerte influencia demo-cristiana, no hemujado ninguna lucha de envergadura en la proy

derecha con fuerte influencia demo-cristiana, no he empujado ninguna lucha de envergadura en la proveia, en el último período. El carácter conciliador la derecha peronista se ha puesto de manifiesto su posición de complicidad con la dictadura, al matener en la pasividad a las masas frente al "viboraz cordobés, es a su vez columna vertebral de la Coque en el último período se ha reorganizado dirigi por Damián Márquez que es un hombre de la dereconciliadora del peronismo. conciliadora del peronismo.

conciliadora del peronismo.

Existen otras organizaciones obreras como la orga zación de ingenios cerrados, que son los ingenios c muclean en forma natural a los obreros del "operat Tucumán" y a través de la cual canalizan sus reiv dicaciones; éstas organizaciones están dirigidas por s tores de la izquierda populista, Benito Romano, F y otros, Sobre los cuales en distintas circumstancias pivoteado Ongaro para proyectar su política, como 17 de Octubre del año pasado.

Siguiendo con el movimiento obrero, otra organición importante es la de los ferroviarios, cuyo núc

ción importante es la de los ferroviarios, cuyo núc central está en Tafí Viejo, donde la lucha después desplazamiento de la dirección fraudulenta está de chora en el terreno de pugnar por una dirección sista y revolucionaria.

Teoría y Política

TEORIA Y POLITICA Nº 4, marzo-abril de 1971 CONTIENE:

- o El partido y la hucha sindical.
- Commismo para la revolución.
- a Accessa del problema agrario en nuestro país-
- * El comercio exterior en la economía argen-
- Emsayo acerca del pensamiento militar vietmanueta.
- @ Criticas bibliográficas.

PRECIO min 250,-

estudiantil, sacar masas de la a los ingenios.

el ingenio Amalia se afectó una confluyó con otra de las muje-

vinculación del movimiento estunto obrero es bastante escasa; no no período nuevas experiencias, vinculación a nivel de dirección, direcciones de derecha dificulta dad de accionar en conjunto.

orientación permanente la solimovimiento estudiantil con las obrero de la zona y del resto asmado en las jornadas de soli-'viborazo".

experiencia en los barrios obre-

tento importante, que empujó el rmación de la comisión obreroo", en donde participaban cende Mayo", otras fuerzas de

cturales y coyunturales han oridas tucumanas? ¿Qué significa l ángulo de su composición de

les están dadas por la profunda egional, que ha sumido no sólobién a extensas capas de la pena situación bastante crítica, lo profunda disconformidad y an-

ista coyuntural nos remitimos al de 1970 de N.H., donde se

del enfrentamiento fue el mola amplia solidaridad de la pefue lo que motivó el despres-

posterior defenestración. Nosotros discutimos de que no cunsanazo", pues tomando como-'cordobazo", a diferencia de éste participación de las masas azuaganizadas; el grueso de la par-dió al estudiantado y a la pe-

están puestas ahora en que en masas sea si un "tucumanazo"...

organizaciones gremiales de las-ciales, quién dirige a éstas, qué en éstas Ongaro?

ción obrera es la FOTIA, nuos azucareros, de fábrica, temparte de los obreros del zurinstancias de una maniobra de itos están nucleados en la FOización que ha trabajado en los eparar a los obreros rurales de ingenios). En general todos los denominan sindicato de fábrica

dirigido por el peronismo de rencia demo-cristiana, no han de envergadura en la provindo. El carácter conciliador de ha puesto de manifiesto condad con la dictadura, al man-las masas frente al "viborazo" columna vertebral de la CGT do se ha reorganizado dirigidaue es un hombre de la derecha.

ciones obreras como la organiidos, que son los ingenios que-al a los obreros del "operativo-le la cual canalizan sus reivin-aciones están dirigidas por secopulista, Benito Romano, Fotes en distintas circunstancias ha proyectar su política, como el pasado.

vimiento obrero, otra organizae los ferroviarios, cuyo núcleo-jo, donde la lucha después del irección fraudulenta está dada: manus por una dirección cla-

En el movimiento estudiantil predomina el populismo en sus diversas variantes con fuerte influencia en general del populismo de izquierda con caídas hacia la lucha armada, con reivindicaciones del Che, tendiendo en el último período a reorganizar a las masas alrededor de los centros únicos, política que desde el partido hace mucho tiempo impulsáramos. Lo cual permite dar paso hacia la unidad del movimiento estu-diantil de la zona.

En el movimiento campesino hay una organización de campesinos ricos que es la CACTU, otra la OCIT, que nuclea a los campesinos medios y últimamente se estaba dando la organización de los campesinos sin cupo, que tendía a nuclear a los cañeros con menos de 500 surcos, es decir, cañeros que tenían caña v aquellos que no podían plantar a partir de la "ley azuca-, esto lo vimos como una perspectiva y a los cuatro días de reunida la organización, ésta sacó un apoyo a Imbaud. No tenemos una información mayor, lo que sí en el último período, en el período anterior al actual la UCIT había sido ganada por los campesinos más. la UCIT había sido ganada por los campesmos mas grandes, los que tenían más puntos de contacto con la CACTU y habían sido desplazados los campesinos más chicos cuya cabeza sería Lasalle. Gulasio ha ido al E.N.A. en Bs. As., lo que quiere decir que permanece la influencia del oportunismo. Lo que es "llamativo" es el papel reaccionario que juega la UCIT en la paritaria azucarera, lo que le permite a la FOTIA desnaturalizar la alianza de los campesinos pobres y medios tomándolo como parte del enemigo. medios, tomándolo como parte del enemigo.

Está también el movimiento secundario que previo a las luchas de noviembre jugó un papel importante, éste todavía no tiene una organización zonal, sino que está en el período de organización por colegio, ahí nos encontramos en lucha con la derecha, en especial con el PSIN y otros grupos. Existió el año pasado una organización de los clubes colegiales que dirigía el ASE-NA o sea el PSIN, pero actualmente no existe; nosotros estamos trabajando en ese sentido.

Los maestros, a los que dirige el oportunismo, estánsiendo jugados a la cola de la CONASA y de otras variantes políticas burguesas.

Ongaro tiene cierta influencia, es un dirigente nacional que ha hecho actos en el interior del país, ha hecho un acto previo al 17 de Octubre con 500 personas. Es un hombre que afianza su alianza a partir de B. Romano, la Comisión de ingenios cerrados, del grupo de resistencia peronista y el integralismo en la Universidad. Es allas estatos de la Universidad. versidad. En ellos se monta para hacer sus acciones.

El hecho de que no represente a un partido le abrea Ongaro las puertas para que tengan un movimiento heterogéneo, donde participan diversos individuos, muchos de ellos aspirantes a caudillos y opuestos entre si.

A pesar de todo, son la fuerza del peronismo que más a la izquierda se mueve, con la cual el partido ha sacado volantes para acciones conjuntas por las pa-

7. ¿Cual es el estado de los partidos burgueses, corrientes internas en ellos, y qué pasa en los di-versos grupos después del golpe de Lanusse?

Acá el movimiento político es bastante poderoso. El Comité Provincial del Radicalismo se ha mostrado a favor de la Hora del Pueblo, Lázaro Barbieri, ex gobernador apoyó al ENA. Un grupo, fenómeno nuevo en el movimiento estudiantil, denominado Juventud Radical Franja Morada ha denunciado al PC por su ma-niobra de intentar romper el radicalismo "los mismos-que rompieron la FUA, quieren romper el radicalismo", y a su vez levantan un programa "revolucionario" para. La Hora del Pueblo. En el peronismo hay innumerable cantidad de fracciones y grupos de la juventud. Tendencia que dentro del partido, se asientan en un medio ideológico que le es favorable ya que en Tucumán el peronismo tiene hondo arraigo en la claseobrera, en el campesinado, en los obreros rurales y en las teorizaciones de los pequeños burgueses radicaliza-dos como el PSIM y PVP, que intentan radicalizar al peronismo desde dentro. En la juventud peronista podemos tomar un ala conciliadora, participacionista con las 62 y la FOTIA (en la dirección de la FOTIA el mis oz y m rotth (en a direction de la rotth en ejemplo más abierto es Cabrera, que le hace el almuerzo a Manrique). Hay grupos dentro de la juventud que plantean la oposición al gobierno, pero en forma tibia, vacilante, cuya cabeza es Ernesto Andina-Lizhraga, que es el que dirige la J. Peronista, también hay grupos de izquierda populista, ongaristas dirigidos para lluga Andina Lizhraga, que dirige el grupo "Bepor Hugo Andina Lizarraga que dirige el grupo "Resistencia Revolucionaria Peronista"

No tienen nada en ferroviarois, son la izquierda, pero son los menos poderosos,

8. ¿Qué política plantea el PCR para crecer como partido en estos organismos? ¿Están organizados los obreros afectados por el "Operativo Tucumán" de Obras Públicas?

Nos planteamos avanzar en Tafí donde el partido tiene un trabajo más largo y donde nuestra política es más conocida y existe una agrupación 1º de Mayo y que opera en política como es conocido. Pero el proletariado azucarero sigue siendo lo central desde el punto de vista estratégico. El arraigo del partido en este lugar es dificultoso, pues es un proletariado política e ideológicamente atrasado, con fuerte influencia del naideológicamente atrasado, con fuerte influencia del na-cionalismo burgués y también de las ideas del oportunismo en lo que hace a la conciliación de clases, mucho de paternalismo, enorme corrupción en los sindicatos. Hasta ahora no nos hemos planteado para crecer organismos paralelos a los sindicatos, por la experiencia que hay y hubo en los ingenios, de asambleas por sección, dentro de fábricas, formas de organización y lucha que tratamos de reactivar. Quizás en un período no muy largo tengamos una agrupación azucarera, lo

que nos va a permitir meternos más de lleno en los problemas del azúcar.

En relación a los obreros del operativo, hay dos tendencias, una, la de los obreros de las nuevas fábricas de poca concentración, que tienden a organizarse alredor de los sindicatos correspondientes (tavtiles). dedor de los sindicatos correspondientes (textiles); y la otra, de los obreros de los canales del operativo, que es un proletariado viejo, se nuclean alrededor de comisiones de obreros de ingenios cerrados, donde nosotros tenemos algún trabajo, particularmente en algunas fábricas textiles y en dicha comisión.

9. ¿Cómo se plantea el PCR la insurrección en Tucumán, dónde está el centro de nuestra tarea insurreccional y cómo se combina con otras formas de lucha económica, política y militar, especial-mente en el campo; qué papel juegan los barrios?

La forma de la vía en Tucumán, también es la insu-rrección. La columna vertebral es el proletariado de alta concentración, particularmente en época de zafra que se vuelca a sus propias ciudades y hacia la capital

Esto es nuestro eje, para resolver el problema de las modalidades de lucha de los campesinos, el partido tiene que entrar a trabajar políticamente entre éstos y todavía no lo ha hecho, la Conferencia abordará estos problemas más a fondo.

Acerca del papel de los barrios, estamos más avanzados, pues hemos tenido experiencias en los mismos. Los barrios han respondido en la "pueblada" extraordinariamente, en la lucha antidictatorial y hemos intentado en el último período concentrar fuerzas en ellos, este la cida el cidade de la concentrar fuerzas en ellos, este la cidade de la cidade de la concentrar fuerzas en ellos, este la cidade de la cidade de la concentrar fuerzas en ellos, este la cidade de la cidade de la concentrar fuerzas en ellos, este la cidade de la cidade del cidade de la cidade esto ha sido relativizado por la vida, ya que el partido no alcanzó a atender este conjunto de problemas.

En este plano también como en otros, lo fundamental es arraigarse en la clase, crecer en número, a fin de poder abarcar las distintas facetas de una sociedad provincial tan conflictuada, tan difícil de resolver.

dQué política formula el ERP y demás grupos armados para Tucumán?

El eje del ERP como en el resto del país es la gue-rrilla urbana, no tenemos noticias de que están teorizando sobre la guerrilla rural. V. C. no tiene línea clave, en general se mueven cercanos a nuestras posi-

¿Qué capacidad tienen la FF.AA., Gendarmería, Policía Provincial, etc., y qué trabajo se dá el PCR hacia ellas?

Tenemos conocimiento escaso de las fuerzas repre-

sivas, su potencia de fuego, etc.

En noviembre pasado, hubo una huelga de la policía, durante la noche del 11 de noviembre al 12, la casa de gobierno estuvo custodiada por sólo dos policías y la ciudad de Tucumán estuvo prácticamente sin vigilancia, si el partido lo hubiese tenido en la cabeza, se hubiese tomado la casa de gobierno. Por el cabeza, se hubiese tomado la casa de gobierno. hubiese tomado la casa de gobierno. Pero el partido no estaba preparado.

Hay una atención preferente por parte de la gen-darmería y las fuerzas militares a toda la zona de la Sierra, donde han montado un dispositivo que les per-mite conocer en forma inmediata la presencia de gru-

Tuçumán, 15 de abril de 1971.

SUS AGENTES MONOPOLIO

este monopolio imperialista vienen exigiendo la con-creción inmediata del convenio aprobado en la es fácil hacer olvidar. Además, la clase obrera sabe asamblea de enero. Dicho convenio contiene la totalidad de las reivindicaciones que sostiene la Agrupación 1º de Mayo y que actualmente se convirtieron en la plataforma de lucha de los compañeros de Fiat.

Entre las exigencias aprobadas en la asamblea, se destacan: aumentos de salarios por categorías del 60 % promedio; pero en el convenio se plantean dos problemas que ya no admiten demoras de ninguna naturaleza: una es la "reclasificación de tareas", que apunta a obligar a la empresa a otorgar justas categorías, porque en Fiat, además de bajos salarios, se mantiene con categoría de "operarios" a muchos compañeros que les corresponde ser oficial de 23, de 1ª y la inmensa mayoría clasificada en 5ª y 4ª les corresponde 3ª categoría.

El otro problema es la diferencia de salario que existe entre Fiat y las demás fábricas del automotor, diferencia que va de los 10.000 a los 35.000 nacionales mensuales, según las categorías, en relación

a General Motors, por ejemplo. La "reclasificación de tareas" comenzó hace un año y debía concluir en noviembre del año pasado. El monopolio, con la complicidad de la dirección pro-patronal de SITRAFIC, fue dándole largas al asunto para que el monopolio pudiera embolsarse así ganancias adicionales, extraídas del bolsillo de los trabajadores.

La equiparación de salarios con las fábricas del automotor es algo que el monopolio ni quería escuchar; se comprende que no quiera desprenderse así porque si de una cuota de plusvalía extra de aproximadamente 2.000 millones anuales de pesos.

El silencio de la empresa y de los traidores del SITRAFIC sobre la situación del convenio, irrita cada día más a los obreros, haciendo que el descontento y la bronca vayan subiendo hasta un nivel explo-sivo. La lucha en Fiat se plantea como inevitable.

A esta situación hay que agregar dos cuestiones de vital importancia: las enseñanzas y experiencias que el conjunto de los trabajadores de Fiat extraen de las históricas luchas del SITRAC y SITRAM y de los cordobazos, cuyo contenido y métodos se van grabando en su conciencia, unido a la simpatia y apoyo a la denuncia a los traidores y a los planteos de lucha activa junto a los compañeros de Córdoba, que sostiene la agrupación 1º de Mayo que hoy es, en la práctica, la única fuerza de oposición a los

traidores del SITRAFIC. Decimos en la práctica porque existen otros gru-pos de oposición, como la tendencia "Comisión obrera" y CCT de los Argentinos; pero por su conse-cuente "clandestinismo" y su inconsecuente actitud de lucha, su defensiva, motivada en una profunda desconfianza en las masas y en su línea que no se proponen organizar a la clase obrera para que sea cabeza de la insurrección popular triunfante y, por lo tanto, se dedican en lo esencial a reclutar adeptos para la guerra prolongada en el campo que devendrá, según ellos, del fracaso de la insurrección en las ciudades; todo esto hace que los obreros vean en la Agrupación 1º de Mayo su fuerza combativa, cla-

sista e insurreccional. No obstante, los compañeros de la Agrupación 1º de Mayo buscan permanentemente acuerdos de lucha con estos agrupamientos para sumar fuerzas a la. pelea activa por el convenio, para barrer a los dirigentes traidores del SITRAFIC y establecer una dirección clasista y revolucionaria en Fiat que ayude a desatar el porteñazo, para romper la trampa montada por Lanusse y los políticos burgueses, en el camino de derrocar la dictadura y conquistar un

LA SITUACION NACIONAL Y LA EMPRESA

Los comunistas revolucionarios caracterizamos el momento de lucha en Fiat como muy propicio para arrodillar el monopolio y barrer los traidores del sindicato.

los obreros desconfian profundamente de ese contu- Fiat: la idea de que para arrodillar al monepolio

por experiencia pasada y reciente, que detrás de tantas promesas se esconden los palos y los tanques es necesario para reprimir sus luchas.

Pero también percibe que sobre la base de su firmeza, de su preparación y disposición para el combate violento que enfrente la represión, puede arranear concesiones y utilizar las contradicciones que abundan en el actual momento político, desenmascarando con su lucha, con los hechos contundentes, a todos y cada uno de los tenebrosos "personajes" que componen la gran farsa del "Gran Acuerdo Nacional", para desbaratarla y acumular fuerzas hacia el poder popular.

El monopolio Fiat se vio colmado de concesiones durante el período de Onganía (adjudicación de la fabricación de trenes, vagones y tanques y chapa a través de propulsora siderúrgica. Actualmente se ve obligado a compartir con los yanquis algunas de esas prebendas: trenes y vagones con General Motors y ve palidecer su monopolio de los coches chicos y su suculenta tajada en los medianos, al incursionar en esa área la Chrysler con el mediano chico que fabrica en Monte Chingolo, y cuyo lanzamiento debió

Este panorama de intereses encontrados se refleja en política, afectando la anterior omnipotencia de Fiat: ejemplo de ello es la decisión del Ministerio de Trabajo dándole un plazo de 24 horas para que reincorpore a los famosos siete despedidos en Córdoba, quienes deben percibir sus salarios desde enero.

Esta resolución causó entusiasmo entre los trabajadores y aunque en ella se percibe también la sorda pugna entre los monopolios, a nadie se le escapa que lo decisivo fue la actitud intransigente de los obreros de SITRAC y SITRAM, dirigidos por organizaciones sindicales clasistas y revolucionarias que acosan al monopolio y lo tienen a raya.

Lo principal es el estado de disposición a la lucha y el alto grado de conciencia política que señalábamos al comienzo.

La idea de que es el momento de la ofensiva a fondo se hace came en los compañeros ante la ridencia de que la empresa y los directivos vendidos actúm a la defensiva, surgiendo Córdoba como el camino que deben recorrer unidos 13.000 obreros del complejo monopolista Fiat.

En estos 4 meses Fiat no pudo despedir un solo compañero, cuando en todos los años febrero fue mes de despidos. No puede suspender a nadie a pesar de faltar material que debe ser enviado desde

Todo ello acrecienta la ofensiva de los obreros que ven en la 1º de Mayo una orientación de vanguardia y desconcierta a los otros grupos de oposición, que por su desarraigo de la masa y la falta de manejo de la situación concreta, siguen anunciando, como hace cuatro años, la inminencia de despidos masivos y se meten en el cascarón del "clandestinismo" para poner a salvo "la retaguardia" esperando el momento de montarse sobre la lucha cuando ésta se defina a favor de la masa.

La vida da la razón a quien la tiene y los hechos dicen que la empresa fue obligada a reincorporar cuatro compañeros en los últimos tres meses ante la movilización en las secciones a las cuales per-

sobre la disposición de lucha de los trabajadores, camino de derrocar la dictadura y conquistar un apuntando al posterior descabezamiento del activo gobierno popular y revolucionario dirigido por la más consciente y combativo.

LA EXPERIENCIA DEL 12 DE MARZO

La lucha producida el lunes 12 de marzo en el turno tarde rebalsa el simple marco de la reincorporación de un compañero. Fue un auténtico paro

salvaje

Los 800 obreros del turno pasaron por encima de Partimos, en primer lugar, de la situación política los dirigentes traidores, se enfrentaron con los jefes y de las contradicciones que ella genera, y de cómo y el matonaje de la empresa y del sindicato e impodemos utilizar esas contradicciones para la lucha: pusieron como dirección de la lucha a los delegados Está montada la trampa política, las promesas de y compañeros más combativos y decididos.

En los últimos cuatro meses, los trabajadores de bernio de generales, políticos burgueses conocidos y enfrentar a la dictadura de los poderosos, hay que barrer del camino a las direcciones traidoras y conciliadoras y suplantarlas por otras que representen la voluntad de lucha y las aspiraciones más: profundas de la masa.

La Agrupación 1º de Mayo venía exigiendo una asamblea general de fábrica para discutir la situacióm del convenio y denunciar la nueva traición que prepara Ordoz y demás "directivos", quienes tratan de parar, por cualquier medio, incluso la intimidación, dicha asamblea.

La maniobra es clara: ganar tiempo y montarse sobre las conquistas que logren los compañeros de Córdoba, haciéndolas aparecer como propias y com

eso seguir durando.

Pero el descontento y la idea de una asamblea. por encima de los directivos gana cuerpo entre los obreros y entonces la empresa y Ordoz ensayan un nuevo tanteo para ver si pueden parar la lucha: despiden un compañero en Semana Santa. Los trabajadores lo hacen entrar de prepo a la fábrica y éste se dirige a su sección y plantea la lucha por su reincorporación.

Al mismo tiempo otras secciones también paralizan sus tareas. Se forma una columna que recorre en manifestación la fábrica llamando al paro. Los jefes, algunos delegados vendidos y los "directivos" se desgañitan tratando de parar a los obreros, pero éstos les pasan por encima.

Los matones salen a intimidar, atropellan y reciben lo suyo. En la lucha se ponen a la cabeza los verdaderos dirigentes, a quienes la masa apoya y

Esto último es tan evidente que el gerente de personal de Fiat tiene que discutir la situación con esos dirigentes, ya que de nada valían las tratativas con los dirigentes del SITRAFIC, repudiados por la masa.

La empresa percibe la situación y busca una salución con los verdaderos representantes de los trabajadores que pararon la fábrica y permanecían con-centrados en la puerta de la gerencia de personal dispuestos a pelear.
Fracasada la maniobra de los directivos que ha-

bían aconsejado al compañero despedido cobrar la indemnización porque "la empresa tenía derecho a despedirlo" y derrotado el matonaje, intentan ahora mejor suerte con la provocación política.

Por ahí salta un provocador gritando que "la palabra «compañeros» es de Perón y no de los comunistas", por lo que recibió uma rechifla ensordecedora, al tiempo que um obrero le decía que "dejase de lade a Parón por la decia que "dejase de lade a Parón por la desenta que "dejase de la lade a Parón por la desenta que "dejase de la lade a Parón por la desenta que "dejase de la lade a Parón por la desenta que "dejase de la lade a Parón por la desenta que "dejase de la lade a Parón por la desenta que "dejase de la lade a la dejase de la dejase dejase de la dejase dejase dejase de la dejase dej de lado a Perón porque esa era una lucha justa y todos estaban comprometidos".

Otro alcahuete vociferó "que los que dirigían la lucha eran comunistas" a lo que le contestaron: "ma somos todos comunistas y si los compañeros de Córdoba también son comunistas el comunista es

indudablemente bueno" El cuerpo de delegados que se reunió durante el paro resolvió no obstante la relativa mayoría que tienen los "oficialistas", que si el compañero no era reincorporado al día siguiente se paraba toda la fábrica. Sabiendo que ello se haría efectivo, la patronal reincorporaró al despedido.

Esta lucha, sin precedentes en la fábrica, creó aun mejores condiciones para avanzar rapidamente en pos de los objetivos que se da la 1º de Mayo en FIAT.

La ofensiva es compartida cada vez más por compañeros que, conscientes del momento político que se vive en el país y repercute en la empresa, se lanzan en las secciones a una campaña abierta para generalizar la lucha y producir la Asamblea como un paso, decisivo.

El 12 de marzo quedo claro que Ordoz y los suyos no representa a nadie. La agrupación 1º Mayo fue dirección de la lucha y sus ideas ganan rápidamente al conjunto. Por ello es justa la consigna de que llego la hora de la verdad en FIAT.

Generar la lucha, producir la asamblea, garantizar la democracia obrera en la misma derrotando al matonaje y hacer cumplir las resoluciones de Asam-Está montada la trampa política, las promesas de y compañeros más combativos y decididos.

Está montada la trampa política, las promesas de y compañeros más combativos y decididos.

Está montada la trampa política, las promesas de y compañeros más combativos y decididos.

Fue una lucha que venía presada con toda la bajadores de FIAT, la Agrapación 1º de Mayo y los timados en su proyección sobre las capas medias y bronca y conciencia acumulada en estos últimos comunistas newolucionarios.

FLAC

STANDARD ELECTRIC

Dentro de la zona norte de Buenos Aires, Standard Electric, configura uno de los más grandes monstruos imperialistas. Perteneciente a la I.T.T., monopolio internacional, absorbe una mano de obra en número superior a los tres mil quinientos obreros, en su mayoría mujeres. Las condiciones de trabajo son agotadoras: además de las ocho horas se les exigen horas extras y un ximo de trabajo enloquecedor. Como las obreras no tienen ni siquiera diez minutos para comer, y están permanentemente vigiladas por capataces y alcalructes, no pueden alimentarse en diez o doce horas. Es frecuente en todas las secciones que se desmayen dos o tres personas por día o que muchas obreras se acostumbren a tomar pasti-Ilas para no dormirse o algún otro tipo de drogas. El servicio médico, por supuesto, siempre considera "nervios" aún a las enfermedades más visibles (neumonia, bronquitis, etc.), amén de tener que aguantarse los manoseos e insinuaciones de algunos médicos de la empresa, comprendido el jefe del cuer-

liadas a un sindicato cuyos delegados vindicaciones pedidas y la consigna "no y comisión interna son en su inmensa menos del 40 %". Cuando un compañero y comisión interna son en su inmensa mayoría directamente agentes de la pamayoria directamente agentes de la patronal, sin embargo, en los últimos meses se han podido organizar, aunquo en forma embrionaria, sosteniendo luchas semiexpontáneas en contra la patronal y aún del sindicato. Por ejemplo, en una sección se organizaron para echar un capataz y en otra para pedir elección de delegados. Bajo la presión de estas luchas y el descontento general, la patronal dio quince minutos para comer al mediodía, oferta que fue rechazada y en estos momentos se lucha por veinte minutos como mínimo.

Resultado de este estado de ánimo combativo, pero aún embrionario, fue donde asistieron 1.200 personas, núme más clasistas y combativos en forma in-ro inusitadamente grande y que el sin-dicato traidor no esperaba. Pese a las estos momentos, necesita mantener un dicato traidor no esperaba. Pese a las estos momentos, necesita mantener un trabas impuestas por la patronal (los ritmo acelerado de trabajo porque sus delegados deben pedir permiso a la pa-FOETRA) se levantaron firmas pidiendo la salida. Secciones enteras abandonaron el trabajo, mientras la patronal pedía a gritos que "de esta sección no se llevan a nadie, que necesitamos urgentemente el trabajo".

Ya en la asamblea, las posiciones de izquierda de varios compañeros y compañeras marcaron un nuevo rumbo, rechazando las posiciones conciliadoras del sindicato en lo que respecta al ofre-

Constantemente vigiladas por alca- cimiento del 29 % de la patronal y man- atrasados y cada día que pasa deben huetes pagados por la patronal y afi- teniéndose firmes alrededor de las reihabló sobre Córdoba y el camino que los hechos cordobeces marcan, fue escuchado con atención y simpatía, mientras que las intervenciones del sindicato caían en un ambiente helado y hostil.

> Pese a que el clima de la asamblea fue combativo y abre nuevas perspectivas de organización, no salió de un marco economista y reformista. Su mérito fue levantar el espíritu combativo y la conciencia de clase de los obreros, desenmascarando a la patronal y el sindi-

Este clima de efervescencia se mantiene en la empresa; los obreros cola asamblea del día jueves 15 de abril, mienzan a organizarse alrededor de los fechas de entrega de material, teléfonos tronal para llevar gente al local de y centrales telefónicas (miles de millones de pesos que lógicamente van a Estados Unidos) ya están sumamente

pagar multas millonarias. Desesperados por la combatividad obrera, además de la policía interna, han recurrido a la policía bonaerense, persiguiendo dentro y fuera de la empresa todo lo que suene a clasista y revolucionario. Así, en los últimos 15 días, han detenido a tres personas en dos oportunidades.

Pese a la represión y la constante vigilancia en las secciones, en estos momentos se está tratando de organizar y empujar la próxima asamblea. La Agrupación 1º de Mayo de Standard Electric llama a los obreros clasistas y revolucionarios a luchar principalmente por los siguientes puntos

- 1. 20 minutos para almuerzo como mínimo.
- 2. No menos del 40 % de aumento salarial.
- 3. Por la implantación de las cate-
- gorías. Por la libertad de los presos po-
- líticos y gremiales.
 5. Contra la represión patronal y policial.

CORRESPONSAL

Telefónicos

Dos factores han ido modelando, y la reincorporación de la mayoría de esde su inicio, el conflicto telefónico. los cesantes. desde su inicio, el conflicto telefónico. De una parte, la adhesión política de la comisión administrativa del sindicato Buenos Aires al engendro de "La Hora de los Pueblos". De otra, los permanentes desbordes combativos que estuvieron a punto de conferir à nuestra lucha una proyección política superior.

Es que, la ya vieja política de las direcciones sindicales, de instrumentar la lucha de los trabajadores en favor de los recambios dentro de las clases dominantes, se les torna cada vez más

El 1º de diciembre, el 5 de marzo, la huelga de brazos caídos y algunas asambleas y plenarios, demostraron suficientemente que en Buenos Aires la llegar a niveles similares a los de Córdoba. Y que sólo la real valoración por parte de las clases dominantes de lo que esto significaría y sus correlativos maniobreros, hasta ahora, pudieron evitarlo.

Así, frente a una asamblea general en la que se dividieron los votos por partes iguales entre los que proponíamos la realización de un paro activo y los que planteaban su postergación para no entorpecer las negociaciones", las clases dominantes se vieron obligadas a pedir la renuncia del administrador de la ENTel y abrir las puertas nantes para frenar el ascenso de las a las negociaciones, que habrían de culminar con el ofrecimiento de un

Esta es la única interpretación seria que se puede hacer alrededor del conflicto telefónico, si tenemos en consideración que no son los perjuicios económicos los que pueden hacer retro-ceder en sus planes a este gobierno y sus títeres en la ENTel, como ya lo demostraron claramente varias luchas de nuestro gremio y la de portuarios, petroleros, etc.

Sólo precedentes como el del 5 de marzo, día en que los telefónicos man-tuvimos en jaque a la policía más de tres horas; el de la huelga de brazos caídos, que incorporó a la lucha sectores de la empresa que nunca habían adherido a los combates del gremio; combatividad de los trabajadores puede y el de una asamblea general en la que por primera vez Guillán vio tambalear su capacidad de manejo dentro del gremio, pueden haber pesado lo suficiente para que la dictadura acep-tara conceder el mayor aumento otor-gado hasta el día de hoy.

> Esta es una síntesis, que lejos de agotar el análisis sobre el conflicto, deja planteado la necesidad de profundizarlo teniendo en consideración que del mismo pueden surgir aportes importantes a nuestra luchă por hacer realidad el porteñazo en medio de una renovada ofensiva de las clases domiluchas obreras y populares.

> > CORRESPONSAL

ACERCA DEL "REFLUJO"

po médico.

(Viene de pág. 1)

en ligarse estrechamente con las masas de millones de obreros, estudiantes, campesinos, que se han puesto en marcha en nuestro país, y han protagonizado luchas de relieve numdial.

No es extraño que quienes están más preocupados por superar todo obs-táculo para llegar a "un acuerdo indis*pensable*" con la oligarquía burguesa terrateniente, que por la liberación social y nacional, interpreten las opiniohas de Lanusse, Mor Roig, Solano Lima, Balbin o Rucci y Miguel como si fuesen las opiniones de las masas. Y aconsejen, como Perón a la CGT, "una conducta prudente, sin confianzas desaprensivas, ni beligerancias exage-radas". Es decir: la tregua.

La teoría del "reflujo" es la contribución de algunos "teóricos" de pacotilla, y de revolucionarios de nervios débiles, a esa tregua.

Las masas trabajadoras no dejaron de luchar luego del recambio. A ellas se debe escuchár y no a la propaganda que pretende adormecerla. Que Perón se preocupe por el diálogo con Balbín y con Lanusse; y por Rucei y Miguel. A él se le puede decir: "Por igual es tenido quien con malos se acompaña". Perón, Rucci, Miguel, o Balbín, fueron bomberos de las luchas que a partir del primer cordobazo cambiaron la cara del país y abrieron la posibilidad de una ruptura revolucionaria. Precisamente la tarea --urgente y posible-de las fuerzas clasistas y socialistas es librar lucha *implacable* contra la idee-Joría burguesa en el movimiento obre-

reemplazarlos por comisiones de fábriea, y de gremio, que practiquen la democracia proletaria y sean prefigu-raciones de los organismos revolucionarios de doble poder.

Continuar las luchas proyectándolas peligroso. al plano político, combatiendo por las reivindicaciones económicas y políticas de la clase obrera, acumulando fuerzas insurreccionales. Crear la alternativa revolucionaria del proletariado para todas las elases y capas sociales que se colocan en el terreno de la revolución popular, antiimperialista, agraria y antimonopolista; revolución que hegemonizada por la clase obrera le permitirá a ésta abrir el camino al socialismo y al comunismo.

Entre esas clases y capas aliadas es de destacar a las masas explotadas y oprimidas del campo. Desde el primer cordobazo, aquí decenas de miles de obreros rurales y de campesiuos pobres y medios se han movilizado en reuniones, concentraciones de protesta, huelgas y marchas.

La lucha por hacer realidad la "hora del proletariado" en la Argentina, o sea la hegemonía proletaria en la revolución de liberación social y nacional, cuarenta y seis por ciento de aumento exige fortalecer en todos los terrenos al partido marxista-leninista, al PCR. Caso contrario no será posible conducir al triunfo la insurrección popular. Caso contrario el proletariado no transitará el camino a su dictadura, al socialismo; y cuando hablamos de socialismo nos referimos a un régimen social en el que los hoy explotados son los dueños de los medios de producción, lo que implica el reinado de la democracia proletaria, y no el de una capa

a Lozano, de FIAT CONCORD, para vanidad de partido. La primera condi-

ción para ser vanguardia es inspirarse en el marxismo-leninismo y querer serlo; y el PCR nació y se construye con esa inspiración y con esa vocación. Más el movimiento obrero. aún cuando a cien años de la Comuna subsisten en el movimiento obrero po- del "reflujo", que el terreno está aboderosas tendencias reformistas como el nado para esas tareas. Es el resultado ro y liquidar de él a los agentes de la burguesía como Rucci y Miguel. Liquidarlos no como a Vandor, para que lo recemplace un Miguel. Liquidarlos como Miguel. Liquidarlos como la la rocci y Miguel de la fortalecimiento del PCR no recemplace un Miguel. Liquidarlos como la la rocci y Miguel de la rocci

por grupos que practican el terrorismo urbano resulta sólo la expiación de largos años de reinado reformista en

Todo indica, en contra de la teoría

GEILAN

Los acontecimientos de Ceilan, una isla de 65.610 km² ubicada al sur de la India, han ocupado las páginas de la prensa por varias semanas. Se trata de un pequeño país, con una población de 13 millones de habitantes, sometida desde hace siglos a la dominación colonialista e imperialista de Portugal primero, Holanda, luego, y, finalmente, de Inglaterra. A partir de 1948, y ante el avance de las luchas del pueblo de Ceilán por su liberación, Inglaterra le otorga la independencia formal, incorporándola a la Comunidad Británica de Naciones y manteniéndola como país dependiente proveedor de té, caucho y

El movimiento por la liberación, conducido por la burguesía intermediadora, fue negociado. A pesar del triunfo electoral de 1956, que llevó al gobierno a Salomón Bandaranaike, no hubo transformaciones de fondo en la economía cingalesa. En 1965 ganó las elecciones el reaccionario Partido Nacional Unido. Cinco años después, en marzo de 1970, triunfaba en elecciones una coalición de "izquierda" dirigida por el Partido Libertad del Sagrado Ceilan, al que pertenece la actual Primera Ministra Sirimavo Bandaranaike, en el que participaban en minoría los troskistas posadistas y comunistas revisionistas.

El gobierno de Frente Unido restituyó el subsidio de dos libras de arroz en la ración alimentaria semanal, nacionalizó algunos bancos, el seguro, la importación, refinación y distribución del petróleo, los transportes y la comercializacin de alimentos. Asimismo, restableció las relaciones con las repúblicas populares de Alemania, Corea, Vietnam y el Viet-

cong.

Sin embargo, no se ha avanzado en el proceso de democratización, manteniéndose el ejército anterior, la mayoría reaccionaria en el Senado, la misma burocracia y justicia comprometida con los intereses ingleses y locales afines. En el plano económico, lo fundamental de la isla, la producción y comercialización del té, caucho y cacao sigue estando en manos de los grandes monopolios. La producción para la exportación en grandes plantaciones, que son las que ocupan dos tercios de los trabajadores y provice el 95 % del ingreso del país, siguen pertenciendo a las compañías inglesas; lo mismo el comercio exterior. En vez de un programa de reforma agraria en base a la expropiación de los latifundios, que son los que ocupan toda la tierra fértil del país (dos quintas partes de la superficie total), se prometió la colonización de las tierras secas, dejándose en manos del Banco Mundial el proyecto de desviación del río Mahaveli, lo que implica esperar 30

El gobierno de "coalición" prometió llevar a Ceilam hacia el socialismo por la "vía democrática". Pero, a pesar del triunfo electoral rotundo, nada ha cambiado básicamente en Ceilan. Incluso, las timidas reformas propuestas por el gobierno se han vi-to cercenadas por el Senado, mayoritariamente dominado por los partidos reaccionarios. El levantamiento de las grandes masas rurales, los miles de

trabajadores de las plantaciones y los campesinos

sin tierra, no podían hacerse esperar.

En abril de 1971, bajo la dirección del Frente de Liberación Nacional ("guevaristas" según el gobierno, "maoísta" según otras fuentes), unos 20 mil insurgentes armados de cócteles molotov, espadas, chuzas, escopetas y revólveres se lanzaron abiertamente a la lucha por destruir el ejército de ocupación y conquistar el poder para el pueblo. La lucha, desarrollada principalmente alrededor de la capital (Colombo, 600 mil habitantes) y otras ciudades cercanas, en el área húmeda del país, se ha ido extendiendo rápidamente hacia la región montañosa del norte y la jungla sureña. Las fuerzas insurgentes ya sumarían unas cien mil personas en la actua-

El gobierno de la burguesía conciliadora y borócratas reformistas, se ha visto sobrepasado por los hechos, mostrando su verdadera cara al solicitar pertrechos, respuestos y helicópteros, para apoyar sus tanques y aviones, a los Estados Unidos, India, Inglaterra y Pakistán occidental. Incluso el revisionismo soviético ha tomado partido abiertamente a favor del gobierno conciliador con el imperialismo, enviando armamentos y aviones, y entrenando a las fuerzas militares cipayas en su lucha contra el Frente de Liberación Nacional.

La solidaridad de los comunistas revolucionarios de todo el mundo con el pueblo cingalés no puede hacerse esperar. Es preciso evitar la masacre que preparan los imperialistas, en alianza abierta con el revisionismo soviético, contra los obreros y campesinos insurgentes. Se hace urgente organizar el apoyo revolucionario a esta lucha, que pretende ser ahogada en sangre "para evitar otro Viet Nam", como dijo el Comandante en Jefe del Ejército cingalés. Llamamos a todas las fuerzas clasistas y revolucionarias de nuestro país a manifestar el repudio.

B. G.

Conferencia Permanente apareció

RESOLUCION POLITICA DE LA II¢ RE-UNION DE LA CONFERENCIA PERMANENTE DEL P.C.R.

- La situación internacional.
- El recambio del 22 de marzo.
- Las causas de fondo del nuevo recambio.
- Se tensa la contradicción fundamental.
- El "plan político" de la dictadura.
- Derrocar a la dictadura e imponer un gobierno popular revolucionario.
- Enseñanzas de las últimas luchas.
- Balance de la actividad del partido.
- Una gran responsabilidad revolucionaria.
 PRECIO DE VENTA: \$ 150

Solicítelo al distribuidor de "Nueva Hora"

El Convenio en Bancarios

Una gran publicidad, interesada por cierto, se ha hecho en torno a las "extraordinarias" mejoras obtenidas por el gremio bancario. Sin embargo, vistas las cosas desde la perspectiva de la mayoria de los trabajadores bancarios, lo de "extraordinario" desaparece para colocar a los bancarios en la misma condición de miseria impuesta al conjunto de los trabajadores por la Dictadura y las patronales en componenda con los dirigentes sindicales traidores.

Los trabajadores de los bancos oficiales habían logrado, gracias a las luchas del conjunto, que les aumentaran los sueldos a fines del año pasado, cubriendo parte del aumento del costo de la vida de 1970. Los trabajadores de los bancos privados no lograron antes de las paritarias la homologación de sus sueldos con los de los bancos oficiales. En hábil

maniobra, la Asociación de Bancos (patronal), el Gabierno y sus amanuenses en la dirección del gremio, excluyeron a los trabajadores de los bancos oficiales de las paritarias. Esto lo hicieron, fundamentalmente, para evitar que las discusiones paritarias tomaran por base los sueldos de los bancos oficiales. Así pudieron dar aumentos que en promedio no superan el 35 %. (Por ejemplo, el sueldo inicial pasó de 34.000 pesos a 43.000 pesos mensuales, es decir, el 26 % de aumento). Los aumentos "extraordinarios", refieren a incrementos en los adicionales que se dan al personal jerarquizado, en un intento de quebrar la solidaridad dentro del gremio ganándose para la patronal a los jefes de sección y departamentos.

Los trabajadores de los bancos oficiales quedaron rezagados y el conjunto del gremio, COMO LOS DEMAS TRABAJADORES DEL PAIS, fueron burlados con un aumento que no recupera siquiera la perdido por aumento del costo de la vida en 1970. Demás está decir que ni que hablar del aumento del costo de la vida en 1971.

Es decir, que de ninguna manera lo sucedido en bencarios altera la política económica de la Dictadura. Como lo demuestran, éste y todos los demás convenios, las "pautas" siguieron rigiendo, aunque no oficialmente sino con el "acuerdo" de los traidores a la clase obrera y los trabajadores. Y además se permite el traslado de los aumentos a los precios. El costo de la vida ya ha aumentado extraordinariamente por lo que los "incrementos" salariales se ha traducido en un mero "incremento" de papeles, sin que mejore realmente la condición del puebla trabajador.

Sigue en pie de lucha por un salario mínimo de 60.000 pesos y 10.000 pesos por la mujer y cada lujo, el que tendrá que ser aumentado paralelamente al costo de la vida, para que sea un mínimo que alcance realmente. En bancarios, además, la dirección traidora ni siquiera hizo acuerdo de la estabilidad de la reincorporación de los cesantes. Los militantes clasistas levantan estas banderas convencidos de que sólo es posible lograr estas reivindicaciones a través de la organización y la lucha consecuentes, contra las patronales y su gobierno, desalojando a los traidores del gremio.

OCUPACION DE VIVIENDAS EN CORDOBA

En la madrugada del 20 de abril, setenta personas ocuparon un edificio en el barrio Avellanada. El edificio, de 14 departamentos y locales en la parte infegior, fue bautizado con el nombre de Adolfo Cepeda, en homenaje al mártir de los sucesos del 12 de marzo. Los nuevos residentes manifestaron su intención de quedarse hesta las últimas consecuencias "porque éste es un bien del pueblo que está abandonado y el pueblo lo debe recuperar".

El cdificio había sido construido en 1961, al igual que los demás del barrio, para levantar alli un centro comercial. En 1962, como se demoraba la entrega de las casas, a pesar de que los vecinos habían pagado numerosas cuotas, éstas fueren ocupadas por la fuerza. Así los vecinos lograron sus 416 casas. Pero el edificio en cuestión, de propiedad de la provincia, no fue utilizado y su estructura sufría estragos por falta de cuidado, motivando la reacción del vecindario, que abora culmina con su ocupación.

Luego de hacer levantar un acta por escribano, en la que constaba la situación general en que "recibian" el edificio, los vecinos dieron un comunicado que dice: "Ante la indiferencia del sistema frente a los reiterados pedidos en forma

pacífica de restitución del edificio abandonado y semidestruido, a quienes les corresponde, o sea el pueblo, las familias argentinas carentes en absoluto de viviendas y medios para conseguirlas tomaron posesión del edificio. El pueblo ejerce de esta manera la justicia revolucionaria, que es

la única a la que puede recurrir". La lucha de los "sin techo" de Córdoba es ejemplificadora. Los centenares de miles de habitantes de las "villas miserias" sólo protagonizarán batallas efectivas para conquistar mejoras a su situación si su movimiento se libera del corsé del respeto al ordenamiento jurídico-legal de la oligarquia burguesa-terrateniente, y se propone la conquista directa de objetivos parciales como la ocupación de viviendas libres. Más de cincuenta mil departamentos se encuentran sin ocupar en la ciudad de Buenos Aires. Es utópico pensar que tendrá algún resultado la lucha reformista por la construcción de viviendas en tanto se mantenga el régimen capitalista-dependiente Viviendas habrá, pero no para el proletaria utópico pensar que se podrá quebrar la formidable coalición de intereses que priva a los trabajadores de vivienda cómoda y barata sin lucha que rompa el equilibrio reformista.